

## 歴史的価値認めつつ

モダニズム建築の巨匠、

「観論争」も巻き起こした。

前川国男(1905～86年)  
の代表作のひとつ、東京都  
千代田区丸の内「東京毎

2021年3月、東京海上  
ホーリーディングスが本館  
二郎解体を発表する「我

ルの取り壊しが間もなく始まる。モノクロームのビル群の中で異彩を放った、赤茶色の本館ビル足元の広場は仮囲いに覆われ、10月からの解体工事に向けて準備が着々と進んでいく。

他の都開発の歴史を伝え  
る貴重なビルを壊さない  
で」と保存を求める声が上  
がる。前川事務所OBらが  
結成した「東京海上ビルデ  
ィング」を愛し、その存続を  
願う会」（奥村桂一会長）  
が中心となって書籍を刊行  
したり、シンポジウムや見  
学会を開いたりして本館ビ  
ルの魅力を市民に広く伝え  
ると同時に、同ホールディ  
ングスに本館ビルの建て替  
え中止を訴えてきた。

示し、発案者とOBらが意見交換した。「建築は誰のものか」と問い合わせた建築構造が専門で東京大名誓教教授の神田順さん(74)は、「建築は社会資産。どうしたら使い続けられるか、所有者がだけでなく自治体も関与できるようにしてべきではないのか」と提案。また、前川建築の撮影を続けるバタンナ一の江田悟志さん(46)は「5階ほどの部分まで現在の外観が残せないだろう

ルを次世代につなぐための  
アイデアや意見を公募。31  
日には、前川建築設計事務  
所（新宿区）で全国から集

22.09.21(毎日)

か。前川さんが公共的な空間として市民に開放した広場の哲学も継承してほしい」と訴えた。

ようなものになるのか。  
設計は世界的に著名なイ  
タリア人建築家、レンゾ・  
ピアノさんが担う。柱や床

をめぐる調査を行っている  
といい、記録の残し方の他  
解体の際には特徴的な部材  
を採取し、保存・活用する

前川の説話による「宮城県美術館」は県民による熱心な運動により、20年に移転ではなく現地改修での存続については、民間企業の臣有物であること、一般市民の利用が少ないと要因となり、運動の広がりを欠いたと分析する。

ホレード運用部 平野昌也  
専門次長は取材に「国産木材の需要を創出することによって日本の森林、林業の再生、地方の雇用創出などに役立ちたい。東京・丸の内の真ん中に木造ビルを実現させることで、後に続く木造化の動きを加速させることもできるのではないかと考えている」と語る。

今年2月には大学教授ら建築史の専門家4人を委員としたコミッティーを設立。本館ビルの歴史的価値

を見ても確かに、本館ビルは建築史上、価値を持つ建物であると考える。われわれ社員も大なり小なり取り壊しにはさみしさを感じてゐる」とした上で、「損害保険会社として、災害時の業務継続計画を向上させるためには、ビルの災害対応能力を抜本的に改善することが不可欠。建物の価値を認識しながらも、本館ビルの建て替えは必須という結論に至った」と説明した。



広場が仮囲いで覆われた東京海上日動ビル=東京都千代田区で  
9月13日、平林由梨撮影



新本店ビルのイメージ=東京  
海上ホールディングス提供



本館ビル存続をめぐるアイデアについて語り合う意見交換会の参加者たち=平林由梨撮影